

# GACETA DE MADRID,

## Del Martes 27. de Abril de 1706.

Viena 25. de Marzo de 1706.

**I**os Ministros de Inglaterra, y Olanda prosiguen las Conferencias en Tiranau, pero avisán la poca disposicion que ay en los Malcontentos para el ajuste. A los vecinos de Edimbugo se les ha estimado la resistencia, pero quedan sus vecindades expuestas al mismo peligro, por correrias con 10. mil hombres el Conde de Fortgatz. Esta noticia, y la de que avia otros 15. mil hombres con el de EsterKasy poco distantes, han hecho suspender la marcha al General Conde Palfy, quedandole sobre la defensiva, hasta que vengan las Tropas, que manda en Transilvania el General Herveville. Juró el Principe Eugenio la Plaza de Presidente del Consejo de Guerra; y aunque algunos Oficiales se encaminan à Italia, no está determinado el dia de su viage: para facilitarlo se avisa de Inglaterra, que ay cincuenta mil libras Esterlinas prevenidas para el Exercito, dando esperanças de las demás cantidades que le piden, asegurandolas con las rentas de la Silesia. Se le dà prisa à Mons. de Quarient para que passe à Constantino-pla, con el carácter de Embiado Extraordinario, por aver algunas noticias de nuestro Residente en aquella Corte, de que los Turcos se arinavan por Mar, y Tierra, oyendo con agrado à los Diputados del Principe Ragotzy.

Bruselas 9. de Abril de 1706.

**I**legan todos los dias Oficiales de la Francia al Exercito de las dos Coronas, y algunos Regimientos dexan los Quartellos, y se encaminan à los puestos que se les han señalado. Los Olandeses se han acampado à lo largo de la Mota, y para reforzar su Exercito de la Motella han embiado algunas Tropas; Esperan para los ultimos de este al Duque de Marlébourg, para cuyo tiempo estará ya en esta Villa el Mariscal de Villeroy, porque el de Boufflers queda gravemente enfermo. Aqui se fabrica nueva linea en Boschoten, para la seguridad de Lobayna, y con la aplicacion de los Paysanos de la Bravante, y Flandes quedará concluida con brevedad. Los Enemigos han conducido mucha Artilleria a Maftrick, y nosotros adelantamos las obras en Namur. Dan algun calor los Almirantes de las Provincias Unidas para equipar la Armada, que publican ha de passar al Mediterraneo, y en todo el mes de Mayo aseguran, que estará pronta su parte. Los Baxeles, que tocan à la Inglaterra, tienen siempre falta de Marineria; y assi viendo que los medios que se avian discurrido, para que con suayidad se aumentasse el numero no son bastantes, han recurrido à la fuerza, llevandole los mozos mas habiles en Irlanda, y Escocia, de donde van creciendo cada dia los clamores. El Cavallero Bings aun no ha faltado de Spithead con su Esquadra de Baxeles, ni el Comboy à quien sirve de refugio, por la falta de vientos favorables, en llegando à Lisboa, se juntará con algunos Navios del Almirante Lake, porque otros necesitan de carena, y pasaran todos al Estrecho:

pero los Baxeles de primer linea no saldrán este año por falta de diferentes cosas que necessitaban, y no se han pedido prevenir.

Campo Real de Barcelona 15. de Abril de 1706.

**E**l dia 9. se continuó con felicidad el desembarco de la Artillería, Municiones, vivieres, y otras cosas. Los Enemigos continuaron el fuego ordinario, jugando à nuestra Trinchera dos Morteros más con piedras, y dexaron un reducido que avian formado, abançando del Castillo à su izquierda, mirando à nuestros ataques, retirando del vna Pieza, que avian puesto, y abançadose à nuestro ramal, que se encamina à su comunicación con la Plaza, formaron otra, fortificandole en si. De nuestra parte se continuaron este dia los trabajos, sin novedad especial.

El Sabado 10. se trabajó en la Trinchera del ataque de Monjuy, se hizo en la extremidad de la segunda linea un alojamiento para cubrirse de la Plaza de Barcelona, se hizo una comunicación à la primera paralela, y un ramal de la segunda, en el qual se delineó, y empezó à hacer una Batería capaz de seis Piezas de Cañon, que batiría el Otrejon, y una parte de la cara del Baluarte de la derecha, desde la primera paralela hecha el dia antecedente: se hizo una comunicación, ocupando un Barranco, que se prolongó ázla la izquierda, del qual se consigue una gran ventaja: se prestigió la primera Batería, y se delineó otra, desde la qual se batiría el otro lado del Baluarte. Continuóse el fuego de vna, y otra parte, sin considerable daño de ninguna, y por la noche se trabajó en la Trinchera 6a. Tocas en derechura à la derecha, y 60. passos à la izquierda. También se continuó este dia el desembarco con gran felicidad.

El dia 11. se perfeccionó la obra de la noche antecedente, y se pusieron dos Baterías, una à la izquierda, y otra à la derecha, en estado de poderse montar la Artillería de 6. Cañones en cada vna, dexando este dia la de la izquierda mas perfeccionada. Del fuego que continuó este dia de la Plaza mataron 4. hombres, y hubo 7. heridos. La noche de este dia al r. se trabajaron 100. Tocas à la derecha, y se perfeccionaron las obras de los dias antecedentes, y se empezaron à componer 12. Piezas para formar las dos Baterías de 6. una à la derecha, y otra à la izquierda. Trabajóse toda la noche en poner los gaviones, y explanadas para poder poner la Artillería, cuya obra no se pudo finalizar aquella noche, por lo que solo jugaron a medio dia tres Cañones de la izquierda, y à las quatro de la tarde pudieron jugar hasta 5. y dos Morteros de Bombas. Este dia, y noche se hizo de la Plaza un ocho fuego con la Artillería, Morteros de Piedras, y Mosquetería, y hubo de nuestra parte solo dos muertos, y 13. heridos. Esta tarde salieron de la Plaza con algún delignio hasta 100. Caballos, y sabiendo los que estavan en el Piquete de la Cavallería de la izquierda, los pudieron cortar, y mataron hasta 30. y herieron a algunos, y al mismo tiempo se hizo prisionero à un Capitán de Miqueletes, à quien se hallaron cartas de alguna importancia.

Lunes 12. se trabajó à la izquierda una Plaza de Armas, que aunque à la mañana no quedó concluida, fue bastante para asegurar, y cerrar nuestra Trinchera, y Batería de Morteros: se concluyeron las dos Baterías del ataque que quedava un Teniente General, que dispararon al amanecer del Martes 13. con 6. Piezas cada una, como tambien la Batería de los Morteros para poner 7. que empezaron à preparar en el ataque de la derecha, que manda un Brigadier: se constituyó otra Batería de 6. Cañones, que empezó à disparar à las 10. de la mañana.

ñana. Los Enemigos hicieron gran fuego, aunque no correspondiente à la poca perdida que ha avido de muertos, y heridos.

Este dia quedaron corrientes tres Baterias de à 6. Cañones, y vna de ocho Morteros.

A las 10. de la noche del Lunes se passò vn Desertor, que dixo, que temerosos los Eneñigos, que no abanzasen las obrás nuevas de Monjuy, avian subido todas las Tropas Veteranas, y las Guardias de Corps del Archiduque à este Fuer-te, apartando dellos a los Paisanos, y Miqueletes.

Este dia 13. passò su Magestad por su Persona à ver los ataques, y reconocer la Trinchera, y Baterias, estando vn gran rato viendo disparar desde ellas mismas assi los Cañones, como las Bombas, y al terirarse de ellas, se le hizo vna salva por todas las Baterias, y consecutivamente por toda la Infanteria, que guardecia la Trinchera.

Dia 13. desde la vna de la tarde hasta la vna del dia 14. se perficionò la media Luna, que está cerca de la Bateria de Morteros, y se adelantò desde ella vna Trinchera de 30. Toessas en forma de anzuelo, para descubrir la hoyada, que està à la parte de Barcelona. Haste hecho tambien vna Trinchera paralela para establecer la comunicacion con los ataques de la derecha del Brigadier de 150. Toessas de longitud, la qual dista de 30. del Foso de Monjuy.

Por orden del Teniente General Davaray, que mandava la Trinchera, se embiaron cinco Granaderos para reconocer el Foso, de donde bolvieron con la noticia de no aver visto ningun Enemigo en todo él, lo que se atribuye al gran fuego de Cañonazos, y Bombas, que se les haze.

Esta noche se han adelantado mucho los trabajos por la parte de Lengua de Sierpe, adonde están los nuestros muy inmediatos, y adonde se forma vna Bateria de 12. Cañones, de la qual se elpera prodigiosos efectos. Tambien está casi perficionada la Bateria à la izquierda de los Capuchinos para batir la Ciudad.

A noche los Enemigos hicieron fuego desde el Castillo, continuando en disparar piedras con los Morteros, y esta mañana se ha tecocido, que disparan con algunos Cañones mas que ayer, incomodando mucho nuestras Baterias, que incessantemente hacen fuego para quitarles la defensa de la Estrada encubierta del Angulo mas saliente del Baluarte de S. Felipe, y del Orejon del medio Baluarte de S. Ignacio; teniendolas casi enteramente destruidas, y parte de la Muralla detribada. Tenemos à la vista quattro Navios de linea grandes, mas dos Balandras de tirar Bombas con dos Navichuelos pequeños, con que tendra el señor Conde de Tolosa hasta 30. Navios de Linea. Tambien se han desembarcado mil hombres de Reclutas.

Vn Miquelete del Archiduque, que se ha passado esta mañana, ha asegurado, que el Conde de Cifuentes se halla en el Monasterio de San Ququstate, de Monges Benitos; el Coronel Morràs en el Convento de San Geronimo de la Brom, y D. Miguel de Pinos en el Convento de S. Geronimo de la Murtra, todos juntando Sometenes, y esperando al Principe de Arnestad, que dizan viene con la mayor parte de la Guarnicion de Leida.

Acaba de llegar aviso de que los Enemigos han abandonado vn Reducto junto à la Lengua de Sierpe, con que se podrá facilmente poner allí la Bateria.

A las 8. de la noche han abanzado la Lengua de Sierpe, y la Estrada encubierta, y à las 10. ha baxado el Marquès de Ariza à dar al Rey la noticia de quedados nuestros dueños de uno, y otro, y de 200, hombres, que al principio del com-

bate alargaron las Armas, que se avian fortificado en la Lengua de Sierpe, aviendolo tambien atacado otro Fuerte, a donde quedan haciendo mucho fuego, y aseguran, que ha sido poca nuestra perdida. El grande Ingeniero Lapara murió esta tarde de un Fusilazo, que le dieron disponiendo una Bateria.

Madrid 27. de Abril de 1706.

**D**E Estremadura se confirman las noticias de la semana passada, aunque no ha llegado la Capitulación de Alcantara.

De la parte de Valencia vino un Cavallero despachado del señor Conde de las Torres, avisando la feliz Reducción de la Villa de Alcira, Llave de aquel Reyno por estar situada en la Isla del Rio Xucar, y refiere la resistencia que hizo, que obligada de la Artilleria se rindió, y que generosamente fue concedido al Presidio de Ingleses, y Olandeses, y a 500 Miqueletes Catalanes, que saliessen, sin sacar Artilleria, ni Pintrechos, con condicion de no tomar en algunos dias contra el Rey las Armas. A los vezinos se dió perdón de vidas, y haciendas, manifestando el señor Conde de las Torres estar instruido de la clemencia del Rey, y propenso à la urbanidad Militar, aviendo hecho à los defensores de Alcira el mismo partido, y tratamientos, que los Enemigos hicieron en su recesso à Don Daniel Mahoni.

Con segundo Correo del señor Conde de las Torres se acaba de saber, que la Ciudad de Xativa se reduxo à la obediencia de su Magestad, aviendola abandono Baser, y desamparado con ella toda aquella estendida Gobernacion.

El Consejo de Mesta, en la Junta General que ha celebrado en 20. de este, presidiendo en ella el señor Don Mateo Lopez de Dicastillo, del Consejo, y Cámara de Castilla, para en parte de alivio de las urgencias publicas, ha servido à su Magestad con dos arrobas de lana en cada ciento del fruto, y cosecha de este año de todos los ganados, cuyo servicio raya à sesenta mil pesos, y le ha admitido la Reyna nuestra señora con singulares honras, y expresiones al Consejo, aun mas que por el don, por sus leales esfuerços, en ocasión que son notorios los detrimentos de la Real Cabaña, como por averlo ejecutado sin pedirselo nada.

La Reyna nuestra señora convocò à los Grandes, y les refiriò el empeño de asegurar estas Provincias, con esfuerços correspondientes à las de sus Enemigos, expidiéndo con soberano agrado, y efficacia los principales motivos para que todos concurriesen à su propia defensa en la de estos Reynos; y todos respondieron con voces de su na reverencia, atecto, y disposicion, ofreciendo los vnos por los otros, y cada qual por si sus personas, y haciendas, para servir con uno, y otro, à total disposición, y voluntad de su Magestad.

Acaba de venir Correo con la noticia de que las dos pequeñas Esquádras de Baxeles Enemigos quedran el dia 22. en Gibraltar, durando los vientos de Levante hasta aquel dia.

Su Magestad (que Dios guarde) ha hecho merced à Don Francisco de Toro, que era Fiscal de Milone, de Plaza del Consejo de Ordenes. Y la Fiscalía, que este tenia, à Don Martín Lopez Vergara. Y à Don Juan de Sotomayor Plaza del Consejo de Hacienda. Y à D. Rafael Mendivil, Mariscal de Campo.

Con Privilegio. En Madrid: Por Antonio Bizarro: